

Datum: 05.03.2015

Az.: ir-na

Beschlussvorlage - öffentlich -

	Beratungsfolge	Datum
1.	Ausschuss für Umwelt, Bauen und Verkehr	17.03.2015

Betreff:

ADFC-Fahrradklima-Test 2014 - Auswertung Bergkamen -

Bestandteile dieser Vorlage sind:

1. Das Deckblatt
2. Der Beschlussvorschlag und die Sachdarstellung
3. 1 Anlage

Der Bürgermeister In Vertretung Dr.-Ing. Peters Erster Beigeordneter	
---	--

Amtsleiter Reichling	Sachbearbeiter Irmisch	
-----------------------------	-------------------------------	--

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Umwelt, Bauen und Verkehr nimmt die Vorlage der Verwaltung zur Kenntnis.

Sachdarstellung:

Im Herbst 2014 hat der Allgemeine Deutsche Fahrrad-Club e. V., Berlin, alle Radlerinnen und Radler aufgefordert, das Fahrradklima in ihren jeweiligen Städten zu bewerten. Diese bundesweite Internetumfrage erfolgte bereits zum sechsten Mal, gefördert durch das Bundesministerium für Verkehr und digitale Infrastruktur.

Es galt in 27 Punkten das Klima rund ums Radfahren subjektiv zu beurteilen. Die Ergebnisse dieser Umfrage sind zwar nicht repräsentativ, bilden aber doch sehr realistisch die Tendenzen rund ums Radfahrklima ab.

Es wird das allgemeine Verkehrsklima ebenso abgefragt wie die Aspekte der Sicherheit, Komfort, Infrastruktur und Wegeunterhaltung.

Über 100.000 Personen haben sich bundesweit an dieser Umfrage beteiligt, darunter auch 132 Personen aus Bergkamen.

Bundesweit waren dabei 468 Städte in der Bewertung, je nach Einwohnerzahl in unterschiedlichen Kategorien.

Am 19. Februar 2015 wurde das Ergebnis in Berlin bekannt gegeben.

In der Stadtgrößenklasse unter 50.000 Einwohner, das ist auch die Größenklasse mit den meisten Teilnehmern, 292 Teilnehmer bundesweit, hat die Stadt Bergkamen mit einer Beurteilung von 2,96 den 23. Platz erreicht. In der Landeswertung liegt Bergkamen damit sogar auf Platz 13 von 67 Teilnehmern.

Zum Vergleich die Spitzenreiter in dieser Größenklasse, die Städte Reken und Ketzin/Havel erhielten eine Gesamtbewertung von 1,94 bzw. 2,20.

Dieses Ergebnis stellt für die Stadt Bergkamen im Vergleich zur letzten Umfrage im Jahre 2012 eine Verbesserung dar:

- 2012 bundesweit Platz 29 von 252
- 2014 bundesweit Platz 23 von 292
- 2012 landesweit Platz 16 von 55
- 2014 landesweit Platz 13 von 67.

Die Ergebnisse dieser Umfrage zeigen, dass die bisher durchgeführten Maßnahmen zur Förderung des Radverkehrs in Bergkamen greifen.

Das Radfahren in Bergkamen macht Spaß und verbindet die Ortsteile mit der Stadtmitte über ein gut ausgebautes und ausgeschildertes Radverkehrsnetz.

Als Anlage liegt die Auswertung 2014 für Bergkamen bei.

Quelle: www.adfc.de, Aktionen und Kampagnen.